

タウンミーティング記録 未来へつなごうふじみ野市

日 時 令和5年9月9日(土)午前10時～11時30分
場 所 緑ヶ丘会館（緑ヶ丘地区町会）
参加者 20人



主な意見等

参加者 「地域の絆を強く結ぶ」「自助・共助・公助」の話がありましたが、自治会活動の難しさを感じています。行政の働き方改革もあり、職員を休日出勤させずその分を地域自治会に求められているのではないかと思います。普段仕事を持っている私たちはプライベートを削って自治会活動をしています。そういった事から、自治会に入りたくないとの意見も出てしまい自治会の在り方の曲がり角に来ているのかなと感じます。自治会活動を最小限にする為に活動をシンプルにしていく必要があると思いますがいかがでしょうか。

市長 市役所でやるべき仕事を皆さんに託している現状ですが、それらを全部市役所職員が行うとなると皆さんの税金を使うことになってしまいます。共働きであったり子育て世代であったりすると思いますが、暮らし方改革をしてご自身の時間を少し分けてもらえればと思います。もちろん行政でも今の地域社会に合う形にしていきたいと考えています。また、自治会活動が活発だと東日本大震災後の復興復旧が早かったというデータもあります。個人主義が広まる中で、自治会加入率の低下

は課題だと思っています。

参加者 下水処理についてお伺いします。ゴミ処理に比べると理解が進んでいないように感じます。ゴミは最新技術で処理しているとお話がありましたが、下水処理でもうまくやると回収した希少金属の売却で収益を上げることや、ミドリムシを活用し燃料に変えられる技術があるようなので検討してみてもいいのでしょうか。

市 長 市街化区域はほぼ公共下水道が完備されています。公共下水道は荒川右岸の共同処理場を利用しております。和光市に最終処理場があり、市単独で何かをするというのは難しい現状があります。

参加者 ごみ処理について収集業者や窓口の職員対応に不満があります。分別の仕方によっては回収されずそのまま置いておかれる事がありさらし者にされる気分になります。細かい分別方法について、市役所の職員に聞いても対応が誠実でない方もいます。

市 長 ごみの分別や職員の対応については、委託事業者、担当課に伝えていきます。

参加者 緑ヶ丘会館のエアコンがかなり古く交換してもらいたいです。

市 長 戻ったら確認しますが、エアコンの入れ替えを早期にやりたいと思います。

参加者 いきいきクラブでは高齢福祉課から依頼される見守り活動をしています。社協でも見守り活動を依頼されます。団体が異なっても依頼される側が同じとなっており重複しています。事業を見直してもらいたいです。

市 長 見守り活動等のやり方、あり方について市の担当に確認し、効率的な手法を検討します。

参加者 地震への備えについて知りたいです。自治会に入っている人だけが備

蓄になるのでしょうか。また仮設トイレ等の備蓄はいかがでしょうか。

市長 市では震度6強で発生したときを想定して、各避難所に備蓄品を一定程度用意しております。ただこれらは応急的なものです。一般に、初動の72時間持ちこたえる必要があると言われており、公的に用意しています。各ご家庭でも備蓄をお願いしたいと考えています。また、今は備蓄品の量を増やすのではなく、有事の際に外部からの支援を受けやすい体制を構築していこうと整備しております。排泄についてですが生理現象として仮設トイレを一定程度用意しています。避難所によっては生活排水用の井戸を用意しています。上下水道は地下にありますので比較的機能するかと思います。先ほど自治会加入のお話がありましたが、万が一のときに備えてみんなが協力できる体制を作っておくことが一番重要だと思います。

参加者 こどものいじめや引きこもりについて伺いたいのですが。

市長 小中学校のいじめ、引きこもりについては、子育て支援課と教育委員会が協力体制をとっています。担任以外にも支援員やコーディネーターさんを配置して一人一人のSOSを見逃さないようにしています。

参加者 防災や景観面から、無電柱化を検討していますか。地中化は約10倍の費用がかかると言われているがどのように考えていますか。

市長 地下埋設の方が被害を受けにくく無電柱化は理想的だと思います。ですが財政的に難しい状況にあります。市内では開発があったときに地中化（サンロードで実施）をしているところもあります。やれるところからやっていこうと思います。

参加者 電気の復旧を考えたときに普及が早いのは電柱電線です。駅の近くやメインストリートは地中化を進めていくことが現実的だと思います。良し悪しの両面を見ていく必要があると思います。共同溝もご検討いかがですか。

市長 地下埋設は見えない部分であり損傷個所を見つけるのに時間がかかり

ます。貴重なご提案だと思しますので参考にいたします。

参加者 最低敷地面積についてどうお考えですか。市として制限するのは難しいでしょうか。

市 長 新たな開発の際には制限をかけているエリアもあります。過去に開発があったところについては狭小なところもありますが、それぞれの方の財産なので新たに制限をかけていくのは簡単な話ではないのが現状です。今は地区計画をかけてやっていますが既存のエリアに関しては難しいです。

参加者 くら寿司からビバホームへ右折するところでは軽微な接触事故が起きているので。ぜひ歩行者信号を付けてもらいたいです。また、平日は近隣の生活道路も迂回ルートになっているようで、住宅街をかなりのスピードを出して走行する方もいますスクールゾーンなどの規制をかけてもらいたいです。

市 長 出来るかは分かりませんが、市として、歩行者信号設置と住宅街進入についても警察に掛け合います。